
Доклад на тему «Организация учебной и воспитательной работы на 

отделении 08.02.10 Строительство железных дорог, путь и путевое 

хозяйство» на педагогическом совете 03.02.2021г. 

 

В настоящее время отделение продолжает подготовку специалистов 

среднего звена по специальности 08.02.10 Строительство железных дорог, 

путь и путевое хозяйство. В своем докладе приведу некоторые 

сравнительные данные за последние 3 учебных года.  

  

Основная задача работы отделения - подготовка квалифицированных 

специалистов для структурных подразделений ОАО «РЖД», 

профессиоанальной деятельностью которых являются такие жизненно 

важные для   железной дороги направления, как строительство 

железнодорожных путей и путевых сооружений, их текущее содержание, 

ремонт и реконструкция, а также необходимые предварительные 

геодезичские работы, изыскания и проектирование. 

Основными направлениями для выполнения этой задачи считаю: 

- сохранение контингента; 

- повышение успеваемости студентов; 

- повышение качества обучения; 

- улучшение дисциплины и посещаемости занятий; 

- повышение качества практических навыков обучающихся. 

Сравнительные показатели: 

На первой диаграмме представлена диаграмма контингента отделения 

на начала учебных годов. Общий контингент увеличился со 134 человек до 

148 человек,  в том числе студентов, обучающихся на коммерческой основе с 

7 человек до 21.   

На следующей диаграмме представлена динамика Движения 

контингента по семестрам. На ней видно, что идет сокращение потери 

контингента. На начало этого учебнго года контингент составлял 148 

человек, в течении семестра один человек отчислился по собственному 

желанию, один был отчислен за неуспеваемость, но были восстановлены 2 

студента, таким образом на сегодняшний день контингент остался без 

изменения. 

С целью воспитания положительной мотивации к обучению, в группах 

проводятся мероприятия по созданию здорового психологического 

микроклимата и  сплочения. Ведется  контроль за успеваемостью 

обучающихся. Организовано соревнование между группами отделения.  



Таким образом, создается  здоровый  дух соперничества, что повышает 

мотивацию обучающихся к улучшению  показателей успеваемости и 

качества обучения.  

На следующей диаграмме представлена абсолютная успеваемость за 

первые семестры учебных годов. К сожалению, по этому показателю в этом 

году мы просели. Неуспевающими студентами по итогам семестра остались 

38 человек.  Успеваемость составила 74,3 %, то есть отделение отошло к 

уровню 2017- 2018 г.г., в то время как в другие года этот показатель 

составлял около 90%.  Я считаю, что обьективной причиной этого спада 

является переход на дистанционное обучение в конце прошлого учебного 

года  и в конце 1 семестра этого учебного года. Можно сделать вывод, что не 

все студенты оказались  готовы к дистанционному обучению,  многие имели 

низкую самоорганизацию. 

На следующей диаграмме представлено качество обучения. Здесь 

наблюдается положительная динамика,  на 4 и 5 закончили первый семестр 

79 обучающихся,  что  составляет 54 %. В то время как в предыдущие годы 

это показатель был на уровне 40%.    

Дистанционное обучение имело и положительный эффект - 

уменьшилось количество пропусков занятий без уважительной причины, 

которое составило 0,95% от учебного времени. 

Так же среди положительных моментов хочу отметить, что за отличные 

показатели в учебе студентка 44-СЖД группы Строганова Анастасия была 

удостоина именной стипендии Генерального директора - председателя 

правления  Открытого Акцинерного Общества Российские  железные дороги 

Олега Валентиновича Белозерова, а студентка группы 45-СЖД Андреенко 

Наталья – стипендии начальника Октябрьской железной дороги. 

Традиционно студенты отделения принимают самое активное участие в 

различных мероприятиях. Так, в последних проводимых соревнованиях «А 

ну-ка парни» наши ребята в честной и очень тяжелой борьбе заняли первое 

место среди специальностей техникума. Так же достойно выступили и 

девушки отделения, тоже заняв первое командное место. 

        К сожалению, в этом году в связи с пандемией  и закрытием ОАО РЖД 

приема на работу и проведения практик, производственная практика по 

профилю специальности, проходила дистанционно. 

           Квалификацию Монтер пути 2 разряд получили 36 студентов, в 

декабре 2020 года 13 парней повысили свою квалификацию, сдали экзамены 

на 3 разряд. А 6 девушек получили квалификацию проводник пассажирского 

вагона.   



В этом году планируем выпустить 37 молодых специалиста, из них с 

дипломом с отличием- 8 студентов, с дипломом без троек 8 студентов, что в 

принципе сопоставимо с предыдущим учебным годом. Предлагаю за 

истекщий период работу отделения признать удовлетворительной. 

Спасибо за внимание.    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


